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保護者各位 

令和５年７月１８日 

あいあい保育園 園長 

 

 

令和４年度 アンケート結果 

 

 

 令和５年度も前年に引き続き短縮型ではありますが、新入園児さんを迎えての入園式を終えることが出来、３ヶ月が

過ぎました。 

新型コロナウイルス感染症については、長い長いコロナ禍も５類に引き下がったことにより、ようやく普通の感染症と

同様になりました。しかし、保育園での集団生活においてはまだまだ気を抜けない生活ではあります。可能な限り予防

をしながら最善の保育が展開できるよう職員一丸となり、愛情あふれる保育を目指す所存です。しかし、皆様方のご理

解・ご協力なしには、安心安全の保育は実現できませんので今年度も引き続き、ご理解ご協力をよろしくお願い申し上

げます。 

 

 今回のこのアンケート結果は、前年度の３月に令和４年度（４月～３月）の保育についてお寄せ頂いたご意見に対す

る回答や感想です。コロナ禍の保育に対し、ご理解あるお言葉を頂き、職員一同感謝の気持ちでいっぱいです。 

また、皆様方から頂いたご意見もすぐに改善可能なことと今後検討に時間を要する件等、様々ですので、皆様のご協力

を頂きながら運営努力して参ります。また、保育に関する貴重なご指摘やご意見等、謙虚に受け止め、ニーズにお応え

できるように職員一同精進努力し頑張って参ります。今後とも変わらぬご支援とご協力をお願い申し上げます。 

 

アンケートの内容によっては掲載出来ない案件や直接お返事させて頂いている場合もありますので、ご了承ください。 

同じ様な内容に関しては、複数分をまとめての回答させて頂いています。 

 

① 日常の保育及び行事について 

 

（保）楽しく通えていると思います。 

（保）家では、つい手を出してしまいがちな所も、保育園では「自分で行う」ことをして下さっているので、色々なこ

とを「自分でやる！」と積極的に行ってくれることが増えました。 

（保）毎日毎日、色々な活動があり、子供が楽しそうに教えてくれます。なのでとても満足しています。 

（保）毎日、充実した保育をしていただき感謝しています。 

（保）普段から子供のことをよく見ていただいて感謝しております。 

（保）子どもたちが楽しく過ごせるような保育の内容を考えて下さり、ありがとうございます。 

（保）園での様子を伝えてくれてとても安心してあずける事が出来てます。ありがとうございます。 

（保）日常の保育についてはとても満足しています。 

（保）楽しくなかった・・なんて聞いたことがないくらい、登園日は笑顔で帰っています。ありがとうございます。 

（保）コロナも少し落ち着き、少しずつ日常が戻りつつあります。対応に大変でしたが、しっかりと対応して頂き、感

謝しています。これまで通り、子どもたちの楽しみが少しずつ増えるようなイベントや思い出づくりができれば

うれしく思います。 

 

（保）毎日、充実した内容で保育して頂いてるお陰で１年通して子供の成長をとても感心しました。また、日々習って

いることを生活していく中で発言してる姿を見て家庭で十分出来ていないのでとてもありがたく思っています。 

（保）大満足です。 

（保）少しずつできる事がふえて、家に帰って保育園で覚えた歌をうたってくれたり、家でできない事をさせて頂いた

り感謝しています。 

（保）教育や体を動かすこと、上の子の時から長くお世話になっていますが、あいあい保育園が一番です。コロナも終

息し、いろんな行事が復活することを期待しています。人数制限がなくなるとうれしいです。 

（保）いつも感謝しております。 

（保）お家だと経験できないこともあるので、いろんな遊びや運動などを取り入れて保育をされていることに感謝して

おります。また、お家ではできなかったことがいつの間にかできるようになっていて、先生方の日頃の熱心な保

育のおかげだと思います。本当にありがとうございます。 

（保）毎日たのしかったことを話してくれます。先生方も明るく接して下さりありがたいです。 

（保）１年間で色んなことができるようになり、先生方には感謝しかありません。 

（保）「今日は〇〇ができましたよ！」等、娘の様子を親のように見守り、成長を喜んでくださる保育をしていただき、

日々感謝の気持ちでいっぱいです。自分たち以外に一緒に子育てをしてくれる仲間がいるような感覚になること

ができ、とても心強いです。 

（保）日課等で様々な内容を取り入れて下さるので、とても助かっています。 

（保）一人ひとりに真剣に向き合っていただきありがとうございます。 

（保）先生達が元気良くあいさつして下さるのでとても気分が良いです。 

（保）日課や体操が毎日あるので、健康的に育ってくれていると思っています。 

（保）こどもの特性に合わせて対応してくださり助かっています。できるようになったことなどをとてもほめてくださ

り、こどもの自信につなげていただいています。 

（保）いつも笑顔で受け入れをして下さり安心して預けることができました。 

（保）体操など家ではしないことをたくさん日常保育で行ってくれるので毎度お家で披露してくれます。成長にとても

びっくりしてます。いつもありがとうございます。 

（保）熱のこもった指導、いつも大変だと思います。ありがとうございます。おかげ様でいろんな事を学んで、できる

事が増えました。 

（保）毎日楽しそうです。 

（保）たくさん絵本をよんでもらい、絵本に興味がでてきてありがたいです。 

（保）食べることに課題があった娘も保育園での先生方のご指導のおかげで進んでいろいろな食材を食べれるようにな

りました。また日々の活動でいろいろなことができるようになり、成長を感じます。娘も保育園が好きみたいで

とてもありがたいです。 

（保）毎月の保育の予定表があるので分かりやすいです。また、その日何をしたのかノートで教えてくださるのは有難

いです。 

（保）勉強、体操、英語、音楽・・・多くのことをご指導いただきありがとうございます。 

（保）いつも親子共々に対し、親身になって頂き、感謝でいっぱいです。 

（保）子どもが毎日楽しく過ごせていて、とても感謝しています。行事などもたくさんして頂き、様々な経験をさせて

頂きありがとうございます。 

（保）少しずつ行事など出来るようになり、うれしく思います。先生方も色々と考えて下さり大変かと思います。以前

ように出来る日を願っています。 
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（保）マスクは個人の判断によると思いますが、先生方は出来る限り表情が見えるように外して頂きたいです。今、娘

も託児に預けている先生が全員外されていて、子供のためにとても考えて頂いてるなと思ったからです。 

（園）極力外します。自身の花粉症対策やクラス内の感染症状況に応じて、個々を尊重し、調整しています。 

（保）マスク無の先生方のお顔を久しぶりに拝見しました。「時代」でしたが、やはり、子どもには表情が大切ですの

で、今年度以降の素顔でのかかわりが楽しみです。（化粧はたいへんですが・・） 

（保）やはり体操に関してが一番すごいなぁと思っています。日々の練習でこんなにできるようになるのかとビックリ

と喜びです。それだけでなく、基本的なしつけがされているように思います。 

（保）子供たちが今日した事を話してくれるのですが、朝の体操から帰りの準備までにこんなにたくさんの事をさせて

くださるのかといつも有難く思っています。 

（保）娘も園生活について話せるようになってきて、毎日楽しかったこと嬉しかったことたくさん聞かせてくれていま

す。怒られたこともきちんと伝えてくれるので先生方の意図も本人に響いているようです。いつもありがとうご

ざいます。 

（保）先生方がいつもあたたかく迎え入れてくださり、様々な経験をすることができました。たくさんの成長が見られ

とてもありがたいです。 

（保）お世話になって約１ヶ月ですが、出来る事が増え、学習能力、規律など少しずつ身についてきたようで感謝して

ます。 

（保）お弁当が多かったみたいで、家では食べる（足らないかなと思った）ので給食ちゃんと食べてるのか心配です。 

（園）食べることが出来ていない場合は、保育士が伝えています。 

（保）コロナで保育参観がなくなり日常生活がみれず少しさみしく思います。以前のようにとはいかないでしょうが、

クラスになじみはじめたころと後半と年２回くらいでもあるとうれしいです。でも・・まだむずかしいのでしょ

うね・・。 

（保）体操や日課をしっかりしていただけるので、できる事が増えてうれしく思います。次は年長ですのでコロナが５

類にもなりますので行事も復活してもらえたらいいです。 

（保）コロナも少し落ち着いてきたので、保育参観等、日常の保育の様子が見られる機会が増えると嬉しいです。 

（保）ＢＤ見学、参観が今年からは再開してほしいです。 

（保）また、少しずつ参観 etcの子どもたちの様子をみれる行事ができるといいなと思っています。 

（保）昨年度は園での参観が一度もなかったので、今年度は何かしら園での様子を見れるような参観があるといいなと

思います。 

（保）可能であれば、日常生活の保育参観があれば嬉しいな・・と願っています。 

（保）保育参観を実施してほしいです。日常の様子を見たいので、保護者一人でも良いので、今年度は必ずして頂きた

いです。また、以上児だけでも構いませんので、誕生会も保護者の参加を認めて頂きたいです。コロナも５類に

下がり、マスク着用も任意になってきているので、保育園の活動もコロナ以前のように徐々に戻して頂きたいで

す。お願いします。 

（保）今年こそ、保育参観できたらな～と思います。やはり保育園での姿がみてみたいです。 

（保）今度こそ園生活の参観等できると嬉しいです。 

（保）いつも、朝のローテーション、日課などどのような１日を過ごしているのか気になります。保育参観を設けてほ

しいです。 

（園）今年度は、各学年、年１回ですが参観週間を設けていますので、成長をご覧ください。 

（保）上のクラスのお兄さん、お姉さんと園庭で遊ぶ日があったようで、とても楽しかったようです。違うクラスのお

友達と交流できる機会が増えると良い刺激になりそうです。 

（保）いつも元気で明るく助かります。今年度もよろしくお願いします。 

（保）いつもたくさんの知育活動、運動をとり入れた充実した活動をして下さり感謝しております。ありがとうござい

ます。 

（保）子供も毎日楽しく過ごしているようでとても満足しています。家では教えていないこともどんどん覚えて帰って

きて成長を感じられて嬉しいです。今年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

（保）いろいろなことを吸収してきます。家で実践（はしのもち方 etc・・）して楽しそうです。 

（保）毎日、楽しく過ごしているようでとても感謝しています。ありがとうございます。体を動かしたり、色々な経験

をさせて頂き、本当にありがとうございます。 

（保）いつも細やかに子どもたちの様子を見てくださり、何かあったときには教えてもらえてありがたく思っていま

す。仕事が忙しい時期に、園での様子の変化を教えてもらえて気付きにつながったので助かりました。 

（保）連絡ノートに日々の様子を書いていただいていることで、保育園での様子がよく分かり助かっています。 

（保）先生方、みなさんで子どもたちを見守って下さって、時にはきびしく接して頂いて感謝しています。子どもも保

育園であった出来事をよく家でも話してくれます。 

（保）日々たくさんの経験をさせてもらい、刺激のある時間を過ごさせているみたいでした。家ではさせられないこと

もあり、感謝です。 

 

 

② 園内環境と安全面について 

 

（保）問題ないかと思います。 

（保）環境は毎年変わらず、いつもきれいで素晴らしい環境の中保育して頂き、感謝しております。安全面も気になる

所なくすごさせて頂いております。 

（保）いつも清掃が行き届き、子どもの作品が掲示され、環境が丁寧に整えられていると思います。ありがとうござい

ます。 

（保）園の門の所にある壁面を毎月楽しみに見ています。季節に応じた花を作ってあるのがすごくきれいで素敵です。 

（保）毎日掃除をして頂き、気持ちよく登園しています。 

（保）いつもきれいにして頂き、感謝です。 

（保）いつも内山先生がとても丁寧に掃除して下さり、本当に２０年経ったとは思えないくらい、きれいな保育園だと

思います。 

（保）安心して預けられます。 

（保）いつも掃除が行き届いていて、子どもも快適に過ごせていると思います。 

（保）いつも清潔が保たれていると思います。 

（保）一年間過ごし、特に危険を感じることはありませんでした。 

（保）安全対策しっかりしていただいてありがとうございます。 

（保）園内もとてもきれいに保たれており、気持ちが良いです。子供達はよく砂や石を部屋に持ち込むのに１度もふん

だり汚れていると感じた事はありません。 

（保）いつもきれいにしてくださっていてとても気持ちがいいです。ありがとうございます。 

（保）特にありません。いつもとてもきれいで不安全な所は見当たりません。 

（保）子供が靴を脱ぎ履きしやすいよう椅子があれば助かります。 

（園）検討します。 

（保）いつもお便り等で注意して頂いておりますが、駐車場で手をつないでいない子がおり、あぶない時があります。 

（園）事故が起きてからでは遅いので、皆さんに手つなぎ、実行してほしいです。 
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（保）園前駐車場からお迎え時に右折している車をまだまだ見ます。特に祖父母様のお迎えの印象がありますが・・・

なかなか浸透むずかしいですネ・・ 

（園）ナンバー等、教えてください。うっかりということもあるので園より伝達します。 

（保）門が開いたままになっていることが何回かありました。何度もお知らせして頂いているとは思いますが・・子ど

もがあそんでいるからと荷物を車に先にのせに行くお母さん達を何人か見ました。園の中だから安心と思われて

いると思いますが、子ども一人になるので気になりました。 

（園）見かけたらすぐに園にお知らせください。皆さんの協力なしでは安全は守れませんので、必ず閉めてください。 

（保）バスで公園に行く時や園外に行く時、１日中心配しています（苦笑）置き去り etcのニュースが去年あったの

で、引き続き配慮して頂きたいですが、実際に園として何に気をつけているのか etcを説明いただけたらより安

心です。（カメラの導入 etcニュースでききましたがどうなのでしょう・・。） 

（園）当然です。安全マニュアルを作成しています。 

（保）プールは少人数でも開催できないのですか？それとも水あそびの日を増やすなど。あともっと近くの園外保育の

日を（近場のさんぽ）増やしてほしいです。 

（園）プールは出来ないので、水遊びは楽しませたいです。時代の変化でプール（水）は、命を落とす確率が高いとい

うことで、私たちも重大事故研修を何度も受けて行政とも検討協議の結果、危険が潜むプール（水をためる）遊

びは中止するという結論に至りました。皆さんの大切なお子さんの命を守るという観点においての結果ですので

ご理解ください。 

（保）遠足のバス送迎の際は点呼を確実にお願いしたい。安全装置など今後ついたりするのでしょうか？安全であれば

安心です。食事はいつもおいしいようで感謝しております。 

（園）点呼したらチェックする等、徹底できるよう共有しています。（マニュアル・チェック表があります） 

（保）増築棟と本園の間の道路に横断歩道をつけてもらえるよう警察署に声をあげてほしいです。横断歩道のない所を

渡って歩いていいと子どもたちが学習することが残念です。（危険なので） 

（保）園と駐車場の間に横断歩道があると安心です。検討いただけると幸いです。 

（園）前回も上がっていたので、警察に相談しましたが、セブンのところに信号があるため、法的に距離の関係で設置

が難しいとのことでした。（今回も再度、相談してみました。） 

（保）誤飲防止の献立を見て、すごいと思いました。安心です。 

（保）入口の掲示板、毎月楽しみにしています。季節に合わせたかざりがいつもかわいいです。 

（保）お迎えの時間帯の鍵が開いている時に子どもが１人で門を開けている光景を偶にみかけます。保護者が目を離し

た隙に外に出てしまうと怖いなと思います。 

（園）皆様方のご協力が必要です。命を守るためにも声かけ等、お願いします。 

（保）登園時の入口の門扉ですが９：３０までの安全面はどのようになっていますか？以前、夫が１人で入ることがあ

ったんですが、特に誰にも気づかなかったようで仮に不審者がその時間に入ってきていても気付くのが遅くなる

のではと思いました。本園は特に朝は同じ部屋でみんな過ごすと思うので安全面が心配です。 

（園）当然、解錠している時間は、ご心配だと思います。今後の検討課題です。（人数点呼を、何回も行い安全確認行っ

ています。）ご家庭での声かけや約束は、とても効果的ですのでよろしくお願いします。 

（保）園用のバスとかあるのですか？置き去りナド、ニュースで見て不安なので・・ 

（園）あります。マニュアルに則って厳重にチェックしています。 

（保）スベリ台がなくなり残念です。いつもきれいですばらしいと思います。 

（園）園庭がせまいので設置基準を満たす面積がないので、残念ですが設置を見合わせています。 

（保）駐車場（人が通る際）、未だに坂道の所を歩いている保護者の方を見ます。園からはきちんと指導しているのに守

ってくれていない方々がいるのは残念です。 

（園）ご協力ください。園の向かい側駐車場は、歩行者は階段の利用をしてください。 

（保）駐車場の出入りが本当に危ない。全員が徹底するまで職員（警備員など）が出入口に立つなどの対応をしてほし

い。 

（保）新入生が入る時期の１～２ヶ月程、駐車場の誘導の先生を配置（ピーク時のみ）して頂けると新しい保護者さま

も安心・安全に駐車できるかなと思います。 

（園）運転者の方の責任の範囲で、安全に運転して頂けます様、よろしくお願いします。誘導した場合に万が一事故が

発生すると、誘導の職員に責任がかかるので、誘導は行わないようにしています。行事の駐車の際は、誘導では

なく、駐車場所を案内するようにしています。 

 

 

③ 衛生管理について 

 

（保）いつもそうじしてくれている所を見かけます。全体的にキレイだと思います。 

（保）気になる所ございません。お忙しい中、色々な所に気を配って頂いていると思います。 

（保）いつもきれいにしていただき感謝です。 

（保）掃除をしてくださっている先生の笑顔とあいさつに子供も笑顔になり、私も笑顔になります。毎日、キレイに掃

除をしていただきありがとうございます。 

（保）ここ２年ほどは、コロナウイルスで苦しかったと思います。今後は、適度に感染対策して頂きながら、子どもが

毎日元気に登園できるようおねがいしたいです。（保育園での濃厚接触者を気にしなくて良くなりホッとしていま

す） 

（保）よくできていると思います。 

（保）すみずみまでキレイにしていて安心です。 

（保）いつもきれいに清掃されており、お花も咲いていて嬉しいです。 

（保）お掃除の先生がいつもキレイにして下さり、会った時は優しく声を掛けて下さりうれしかったです。ありがとう

ございます。 

（保）いつも掃除をしてくださる先生がいらっしゃってすごくきれいで子どもたちも気持ちよく園で過ごせると思いま

す。いつも本当にありがとうございます。 

（保）いつも、おそうじありがとうございます 

（保）お掃除の先生がよくそうじをして下さり、きれいだと思います。そうじ中でも子どもにあいさつをしてくれて子

どもも内山先生に笑顔で接してるので安心しているのがよくわかります。 

（保）とてもキレイに清掃いただきありがとうございます。 

（保）いつもお掃除ありがとうございます。子どもたちにも優しく声をかけてくださりありがたいです。 

（保）いつもきれいにして下さって感謝しております。 

（保）いつもきれいにしてあると思っています。祖母も同じように感じていました。 

（保）給食やおやつ、オムツ替え時などの先生方のビニール手袋の使用など衛生管理をしっかり行って頂けているの

で、とてもありがたいです。 

（保）一年間過ごし、特に不満を感じることはありませんでした。一歳後半の娘が家でも自然に手をソープの泡で上手

に洗い、タオルで拭く動作をするようになったので、園でちゃんと教えてもらっているんだなあと感動しまし

た。 

（保）安心してあずけられます。 
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（保）保育園で手洗いをしっかりしてくれているのでお家でも頻繁に手を洗ってくれるようになりました。ありがとう

ございます。 

（保）コロナも落ち着いてきましたが、インフルエンザもコロナも園内でひどい流行にならずに済んでいるのは衛生面

の管理が行き届いているからだと思います。どこでもなんでも触ってしまう子供たちが元気でいられるのは、き

れいにして頂いているおかげだと思います。 

（保）手ふきのタオルが食材がついたまま袋に入れるため、帰る頃には異臭を放ってます。おしりふきのようにお手ふ

き、口ふきタオル（使い捨て）にしてほしいです。 

（園）今後、検討します。かなり枚数使うかもしれないので、ティッシュやビニール袋同様、持って来てもらうとした

ら負担がかかることを考えると・・実施に踏み切れずにいます。 

（保）増築棟の玄関に日よけのカーテンの設置、とてもありがたかったです。 

（保）お外遊びをしたあとはできるだけ靴の中に入った砂をはらうよう指導いただくと助かります。すでに指導済みで

したらすみません。うちの子が上手にはらえていないだけのようです・・。 

（園）共通理解しておきます。自分で身のまわりをきれいにすることはとても大事なことなので、クラス内で全体に声

かけするようにします。 

（保）オムツを園で有料で処理してくれると助かります。検討いただけると幸いです。 

（園）今年度、４月より実施しています。 

（保）おむつ処理についての変更はうれしいニュースでした。特に暑い季節など迎えで通院やおでかけの時に車に置き

っぱなしだとたいへんな状態になっていたので・・（においが・・） 

（保）常に消毒など、衛生面でキレイにして頂き、ありがとうございます。 

 

 

④ 保育士の対応について 

 

（保）いつもやさしいです。子供がなついているので問題なしかと思います。 

（保）送迎時の短い時間ですが、先生方とお話すると子どものことが好きな人なんだなという気持ちが伝わってきま

す。安心して子どもを預けることができています。いつも本当にありがとうございます。 

（保）クラスの先生方は１人１人をよく見て下さっており、本当に感謝しております。保育園と家では、違う面を見せ

てくれる我が子ですが、メリハリある生活ができているのだろうなと思います。子どもの話はもちろん、私たち

（親）の話もしっかりきいて下さり感謝しています。ありがとうございます。 

（保）大勢の先生方が、子供の名前を覚えていてくれて、声を掛けてくれます。とても安心できます。 

（保）いつも笑顔で対応していただき、ありがとうございます。 

（保）気になる点等、報告もしていただけますし、送迎時に時間がない時でもノートへ記載しておくと返答がしっかり

ありますのでありがたいです。 

（保）担任の先生だけじゃなく、いろんな先生が子供の名前を覚えていてくれて話し掛けて下さるので、子供からもた

くさんの話を聞けて感謝でいっぱいです。 

（保）いつも丁寧に対応して頂いています。すれ違うたびいろんな先生が挨拶、声かけしてくれてすばらしいと思って

います。 

（保）大変な中、笑顔であいさつ・会話をして下さり、こちらも元気をもらって良くして頂いていると思います。 

（保）年中さんでもおもらし等・・たくさんご迷惑をおかけしました。毎度、嫌な顔せず対応して頂き、ありがとうご

ざいました。 

（保）いつも園での様子を聞くとうれしく思います。ありがとうございます。 

（保）どの先生も信頼出来る素敵な先生方だと思います。細かいところまで連絡して頂いて安心しています。 

（保）どの先生も子ども達や保護者・・誰に対しても明るく優しく接して下さりとても安心して子どもを預けられてい

ます。ありがとうございます。 

（保）それぞれの子どもに合わせて対応して下さり、子どもの良い面はしっかりほめて伸ばしてくれて、できてない所

はしっかり教えてくれて、ダメなところはしっかりしかってくれて・・先生方には本当に感謝しています。年長

になる前に子どもが「きりん組になったら〇〇先生がきりん組の先生になってほしい！」と言った時には本当に

愛情をもって接してくださっているんだなぁと嬉しく思いました。 

（保）いつも優しく子供たちに接して頂いてありがとうございます。子供たちも楽しくすごせているのでうれしいで

す。 

（保）明るく元気に対応してくださり、また、悩みや園での出来事にも寄り添って対応していただけるので安心して子

供をお願いできます。ありがとうございます。 

（保）親しみやすい先生方ばかりです。 

（保）いつも明るく元気に対応して頂いて、母子共に元気を頂いております。また、礼儀正しい先生方のご対応はとて

も気持ちが良いです。 

（保）ほかのクラスの先生も声をかけて下さって、うれしく思います。お迎えのときに先生方が１日の様子を教えてく

ださり、保育園での様子を知ることができ安心。 

（保）毎日忙しく大変でしょうに、いつも笑顔で対応していただいて感謝です。とてもマイペースなうちの娘にも優し

く明るく接してくださって、見ていて自身も勉強になります。連絡ノートも毎日夫と楽しく読んでいます。 

（保）いつも皆様笑顔で気持ちのよい対応をして下さり安心して子供を預ける事ができています。子供たちにも平等に

また、子供を尊重して対応して下さりありがたく思います。特に、子供について一言でも園の様子をその先生自

身の目線で伝えて頂く際は大変うれしく感じています。ありがとうございます。 

（保）とっても子どものことをみていただいてありがたいです。いろんな経験もさせていただいてありがとうございま

す。 

（保）いつも元気でにぎやかなあいさつをしていただき、気持ちが良いです。内山先生がとても笑顔がステキです。 

（保）とても明るく元気なので毎日気分が良いです。園での生活でできた事、失敗した事など話して下さるので迎え行

く時が楽しみです。 

（保）先生方がいつも明るくあいさつをしてくれて、嬉しく思います。 

（保）みなさん笑顔でいつも気持ち良いあいさつをしてくださり、安心して預けることができています。どの先生もこ

どもの名前を覚えてくださっていてすばらしいと思います。 

（保）沢山ご迷惑をおかけしたと思いますが、いつも子どものことをしっかりと見て下さり感謝でいっぱいです。 

（保）どの先生も優しく、生徒一人一人の名前をしっかり覚えており、話しかけている姿を見るととてもうれしく思い

ました。 

（保）いつもいろんな子供の話をしてくださったり、家庭での様子の話を聞いてくださり、ありがたく思っています。 

（保）いつも丁寧にありがとうございます。時々、園での様子を聞けるのが嬉しいです。 

（保）いつも優しく子供を見守って下さり感謝です。知らない先生からも子供の名前を呼んで頂くことがあり、驚きと

共に良い保育園だなと思いました。 

（保）いつも日常の様子を体調面を伝えていただいてるので安心しています。 

（保）お迎えの時などに、その日の様子などお話してくださるのでありがたいです。困っていることなど話しやすい雰

囲気なので安心して子どもを預けられます。 

（保）どの先生方もすすんで挨拶をしてくださるので気持ちがいいです。 

（保）いつもていねいに対応して頂き、感謝しかありません。 
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（保）行事に向けての指導や準備、大変だと思いますが、いつも素敵な発表を見せていただき感謝しています。今年度

は参観できる行事が増えるといいなと・・と思います。 

（保）送迎時どの先生も元気にあいさつしていただき、こちらも元気をもらいました。担任の先生にはたいへんお世話

になりありがとうございました。 

（保）どの先生も明るく対応して頂いていて嬉しいです。多忙な中、子ども達の安全を守って頂きありがとうございま

す。 

（保）毎日、安心してあずけれるのも先生方のおかげです。ありがとうございます。 

（保）相変わらずの神対応でいつも助けられています。 

（保）先生、皆さん相談しやすく子供達も安心しております。 

（保）みなさん明るくてよく挨拶して下さると思います。お掃除の方もいつもニコニコで子供にも優しい。 

（保）どの先生方も明るくあいさつしてくださるので、朝から気持ちが良く、子供たちもニコニコで行ってくれるので

助かっています。 

（保）この一年は下の子も抱っこで送迎させて頂いていましたが、いつも気遣って下さったり、相手して頂いたりあり

がとうございました。４月からは下の子共々よろしくお願いします。 

（保）クラスの先生だけでなく園長先生をはじめ他の先生方も名前を呼んでくださることがすごいです。情報共有もし

っかりされているのだろうと安心しました。 

（保）伝達事項、注意事項を子供にも伝えてくれて助かってます。 

（保）いつも笑顔で対応いただき本当にありがたいです。先生たちにかたまる事もあるようですが、本人は先生達大好

きみたいです。つたわりにくく申し訳ないです・・。 

（保）子ども達の話だけでなく、私たちの話も傾聴して頂いて嬉しいです。普段、大人と話すきかいが少ないので送迎

が楽しみの時間になっています。 

（保）よく子ども達を観察してくれていると思います。ありがとうございます。 

（保）安心しかありません。 

（保）いつも子どもたちに向き合い、日常の様子を教えていただいたり、私たち親の話も聞いていただき、感謝してい

ます。 

（保）担任の先生をはじめ多くの先生が関わって下さって下さり、いつもよく連携して見て下さっていてありがたいで

す。 

（保）みなさん元気にあいさつをしてくださり、朝も「いってらっしゃい」と言っていただけると頑張ろうという気持

ちになれます。子供も先生達が大好きです。いつもありがとうございます。 

（保）皆さんよく話しかけてくれて感謝してます。 

（保）担当はもちろん他のクラスの先生方も名前等覚えてくれていておどろきでした。たくさんの園児がいるのにもか

かわらずすごいなと。 

（保）嫌なニュースを見ますが、あいあい保育園のことは信じていますので。皆さん、同じクラスでないのに名前を呼

んで声かけてくださるので私も子供たちもうれしいです。 

（保）「お疲れ様です」がなくなり、僕は心地よくあいさつができる。子どもも「お疲れ様です」と一切言わなくなっ

た。昨年度は僕に余裕がなく、子どもにイライラして怒ることが多かった。だが先生方はいつも穏やかに子ども

たちの話をしっかりと聴き、愛を持って接していた。その姿を見るたびに自分の未熟さを痛感していた。先生方

は本当にすごい。 

（保）十分良いと思います。先生みなさん名前もすぐにおぼえてくれてうれしいです。 

（保）担任の先生以外の方からもよく声をかけていただきうれしく思います。 

 

（保）先生方、みなさん子どもの顔と名前を一致させていてすごいなと思います。また、笑顔で接して頂き、愛情深く

保育して頂いてありがとうございます。 

（保）日常の様子もしっかり教えて頂き、子がどのように過ごしているのか分かりやすくして頂きありがとうございま

す。 

（保）本園事務所にて、こちらが挨拶をして出入口前で待っていても職員室内にいる先生方は見てみぬふり、用件を聞

きにくることもないこともある。対応方法がありえない。保護者は用がないと職員室には行きません。 

（園）対応が悪くて申し訳ありません。気をつけるように致します。 

（保）担任以外の先生も名前と顔を覚えていてくれて、名前で呼んでいるので良い事だと思います。情報共有がされて

いて安心します。 

（保）いつも子どもたちと向き合って保育していただいてありがたいと思っています。 

（保）朝のあいあいルームへの預ける時ですが、子供の対応で忙しいのはわかりますが、入口を全く見ない先生が時々

見受けられます、入りたいけど、挨拶してないから入れなくて困っている園児を見ます。親も仕事で朝は急いで

いたりしますので、もう少し外に注意を向けてもらいたいです。 

（園）大変申し訳ありません。気をつけます。 

   この継続書類ですが、春日市から保育園にきて保育園が管理しているのではないでしょうか？渡されるときに

「何故か知らないけど」みたいな感じで渡されたと聞きましたが、提出期限までこちらに渡してないことに対し

てまず、一言言ってほしかったです。 

（園）期限内にお渡しできていなかったのに、お伝えの仕方が悪くて申し訳ありませんでした。今後、情報共有して良

い対応が出来る様に努めます。 

 

 

⑤ その他、園全体について 

 

（保）いつもありがとうございます。 

（保）気持ちよく挨拶してくださる方とそうでない方がいるのは、少し残念に思います。（先生方も保護者の方も含め

て） 

（園）申し訳ありません。変わらぬ対応ができるようにします。 

（保）毎日の保育に加え、様々な行事に向けた指導など先生方には感謝するばかりです。 

（保）安心してお任せしております。今後ともどうぞよろしくお願い致します。 

（保）いつも子どもたち（もちろん我が子も）の事をよく見てくださっていて,安心して預けられます。先生方には感謝

しかありません。これからも親子共々、よろしくお願い致します。 

（保）コロナで大変な中、行事の開催ありがとうございます。今年はコロナに振り回される事なく、交流出来る機会が

増えたらと願ってます。 

（保）園外保育や行事を以前のようにして頂けるとうれしいです。 

（保）令和４年度も大変お世話になりました。本年度もよろしくお願い致します。 

（保）いつもありがとうございます。保育を日中していただけるおかげで仕事に行くことができています。子を保育園

に預けて職場に着くとホッとし、仕事をすることができます。成長も感じることができ、感謝の気持ちでいっぱ

いです。あと、１年ですがよろしくお願いします。 

（保）最後の一年どうぞよろしくお願いします。本当に保育園に育てられた子なので感謝の気持ちでいっぱいです。園

長先生をはじめ全ての先生方、どうぞよろしくお願いします。 

（保）仕事ができるのも先生方のおかげです。本当にいつもありがとうございます。 
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（保）これからもよろしくお願い致します。 

（保）宜しくお願い致します 

（保）自身の職場が遠く、休みなど融通が難しい職業であることもあり、仕事復帰に際し不安ばかりでしたが、あいあ

い保育園の皆様のおかげで親子ともども楽しく充実した一年間を過ごすことができました。本当にありがとうご

ざいました。 

（保）行事の度に写真付きのプログラム表を用意して下さってありがとうございます。いつも受け取るのを楽しみにし

ています。 

（保）あいあいの先生方は国の方針をしっかり体現されており、安心して子供を預ける事ができています。保育士さん

は本当に過酷な仕事だと思います。余計なお世話かと存じますが、どうかご無理等されないようご自愛下さい。

本当に皆様には感謝しております。 

（保）今年はコロナの状況が落ち着いていろんなことを制限なくできたらいいですね。 

（保）たくさん迷惑かけると思いますが、よろしくお願いします。 

（保）だんだんと自我が芽ばえてきた息子です。先生方の言うことをきかないときが多々あると思いますが、その時は

ビシバシとご指導ください。公共の場でのすごし方や社会性を少しずつ高めていける年中さんの１年間になると

いいなと思います。今年度もよろしくお願い致します。 

（保）少しずつでも参観や遠足が再開されればいいなあと思っています。ふだんの園生活の様子もやはり見てみたいで

す。 

（保）長女のいた頃と変わらず、先生方も気さくで優しく、保育等になんら不満もありません。いつも感謝していま

す。ありがとうございます。 

（保）いつもありがとうございます。大変なこともある中、安心してあずけて仕事にいけるのも先生方のおかげです。

今後もよろしくお願い致します。 

（保）写真の業者さんは変わる予定はないですか？いつもたくさんの写真を撮っていただき、ありがたいのですが、写

真を見るのが大変です。写真屋さんによっては子どもの顔を登録すると自動検索してくれるシステムを利用でき

るところもあります。せめてクラス毎に分けるなどしていただけるとありがたいです。また、上から撮影した写

真が多いように思います。子どもの目線で撮影していただけるともっと買いたい写真が増えるのに・・と思いま

す。 

（保）写真販売についてアドバンスさんに難しいとは思いますが、クラス別にNo.を教えて（記入して）欲しいです。

未満児、以上児それぞれ１人いた時、全部見ないといけないので大変でした。 

（保）写真、ＤＶＤ代（特にＤＶＤ代）高すぎますね。 

（園）写真屋さんにお伝えしてみます。 

（保）お誕生日会の DVDがあると嬉しいです（もしくは写真）自分の子どもの時だけでも見に行けたら最高！ 

（園）以上児の誕生日会は注文された方は DVDがあります。誕生日会に保護者の方を招待する件については今後、検

討します。 

（保）野菜嫌いな子ですが、保育園の給食はよく食べられています。手作りのおやつも提供していただきありがとうご

ざいました。委託会社に変わっても愛情たっぷりの給食よろしくお願いします。 

（保）年間の行事予定が分かれば、参考になるので助かります。 

（園）４月のあいあいだよりに掲載しています。 

（保）給食室がなくなったのは非常に残念です。今までおいしい給食ありがとうございました。 

（園）給食室はあります。中のスタッフが職員ではなく、委託の一富士フードサービスの社員さんに変わりました。今

は、一富士さんが、子どもたちの栄養バランスや衛生面を考慮した給食を作ってくださっていますのでよろしく

お願いします。 

（保）今までのように、すもう、お泊り保育、空港見学のようにたくさんの行事はいつごろ復活するのでしょうか？参

観も小学校は頻繁に人数制限もなくやっているので、そろそろ可能にできないでしょうか？ 

（園）保育園は乳幼児もいる施設なので、もう少し様子をみることにしています。 

（保）連絡帳に何を書いていいか分からず、一度も使用しなかったです。どんなことをみなさん書かれているのか少し

気になります。１年間ありがとうございました。 

（園）全員が連絡帳を利用しているわけではありません。家庭でのお子さんの様子や保育士へ伝えたいことなど書かれ

ています。 

（保）コロナで大変でしたが、この一年も成長を感じることが出来、感謝でいっぱいです。ブルーレイで生活の様子み

るのが嬉しかったです。これからは園内での行事が予定通り行われることを願っています。 

（保）入園したばかりで園のルールなど分かってないのでその都度伝えてもらえると助かります。 

（園）ありがとうございます。伝えさせて頂きます。 

（保）久しぶりのお遊戯会で、とってもありがたくうれしかったです。開催のご決断いただき本当にありがとうござい

ました。少しずつ色々な事が行っていけるような世の中になればいいですね。 

（保）以前、こちらに書いた「退職の先生たちの“子どもに話せる理由（今後）”」についてご対応ありがとうございま

す。おかげで子どもにも明るく話せますし、対象の先生にも「先生の人生だからいろんな経験を楽しんでくださ

い」と明るくごあいさつできました。先生の復職も個人的には待ってます。（このように言えるのも有難いです） 

（園）温かく受け止めてくださり、ありがとうございます。 

（保）今年からは「ごっこ」ではなく、本番も増えますか？ 

（園）少しずつ増やしていきたいと思います。 

（保）コロナでなくなっていた園のたくさんの行事が再開してほしいです。参観や親子遠足などとても楽しみにしてい

ます。運動会やおゆうぎ会は学年別のままでいいので人数制限をなくしてほしいです。（福岡市の小学校は人数制

限、参観運動会も昨年度からありません） 

（園）人数については、屋外や場所等によっては、人数制限を無くしたいと思います。 

（保）園指定の水筒がなかなか売っていなくて探すのが大変です。 

（園）水筒の件は、いろいろと問題点があるのですが、今は、安全性を考慮して落として足に落ちても軽いボトル。ま

た飲む量がわかりやすいコップ付きの水筒でお願いをしている為です。ご理解ください。 

   （水筒検索参考例）楽天市場 水筒 プラスチック コップ付き で検索。 

【楽天市場】水筒プラスチックコップ付きの通販 をクリック。 

（保）ごはんを有料で提供していただけると子供たちもあたたかくしてやわらかいおいしいごはんを食べられると思う

ので導入を検討下さい。 

（保）可能であれば、以上児の主食の持参を廃止し、副食費の見直しを行って頂きたいです。 

（園）申し訳ありません。設備の関係上、現状維持でご協力お願いします。 

（保）希望者、有料で主食の提供をしてほしい。 

（保）白米だけを持って行っていますが、冷たいまま食べるのは美味しくないのでは・・とずっと思っていました。特

に寒い日は可哀想に感じます。 

（園）ご希望の意向はよくわかりますので、貴重な意見として頂きますが、これを実施するには多くの整備が必要にな

るため、すぐには難しいと思います。申し訳ありません。現状維持にご協力よろしくお願いします。 

（保）お茶とかごはんとか持参になりますが、これから夏が来ますが大丈夫でしょうか？ 

（園）室内は、エアコンが入ります。熱いまま入れると腐りやすいので、必ず、冷ましてから入れてください。 

（保）なぜ持ちものの名前全て漢字明記なのでしょうか？ 

（保）ナゼ記名が漢字になったのですか？紙オムツまでも全て・・ 
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（園）下記、漢字表記について、少し参考になればと思います。 

   あいあい保育園は総幼研（総合幼児研究）教育を取り入れ、その一環として、日課活動や体育ローテーションを

行っています。下記、総合幼児教育の教育理念を一部紹介しますが、「総幼研教育は教えるものではなく、毎日、

同じ時間に同じ活動を継続的、反復的に行うことで、子どもたちが安心して生活できる源となるものです。大人

が難しいと思う漢字も子どもにとっては、瞬間的に形として捉えるので、大脳生理学上、ひらがなよりも感覚的

に覚えやすかったりするそうです。まさに毎日、お友達の漢字表記の名前を見ることでいつの間にかわかるよう

になるので、漢字記名をお願いしています。しかし、小学１年生になるとひらがなの基本からお勉強が始まるの

で、以上児は年齢が上がるにつれてひらがなに触れることも大切にしています。 

   「総合幼児教育の教育理念」 

   １、脳科学と総幼研の教育理念 

総幼研の指導理念は、幼児の脳発達の原理に基づいています。すなわち、０歳からはじまる環境優位の教育理

念です。すべての子どもは１４０億という、膨大な数の脳細胞をもって生まれてきます。ただし、生まれたま

まの脳細胞の一つひとつは、いわゆる「種」のようなもので、環境が整わず、うまくはたらかないと、「芽」や

「根」が出ないのです。つまり種は、無限の可能性をもっていますが、適切な時期に、適切なはたらきかけが

ないと、根も張らないし、芽もでない。そればかりか、時期を逃がすと、もはや種そのものの生命――可能性

さえ潰してしまうことになるのです。人間の機能をはたらかせることが可能な幼児期に、「知・情・体」の調和

のとれた教育環境を整え、「動きとことばとリズム」を基調とした最も適切な経験を与え、活発な活動をくり返

し展開して、子どもたちの豊かな人間形成の基礎基盤を構築する教育、それが総合幼児教育です。 

２、創造性の教育・人間性を培う教育 

幼児教育は豊かな知性・感性を育むために必要なはたらきかけを中心とした人間性啓発の教育です。したがっ

て６歳以後の教育とは異なり、知識・技術を教えるという「構え」があってはなりません。幼児教育は、五感

にはたらきかける感覚教育なのです。将来において多くの情報を処理して、知識や技術を身につけていくため

の土台としての豊かな知性・感性の育ちを援助する教育、つまり人間として生きていくために必要な知的感覚

や基礎能力、すなわち「脳力」啓発を目的とする教育であるということです。創造性とは、知性・感性という

たくましい根を持ち、さらに知識・技術という豊かな枝葉をそなえた木に咲く、大輪の花であるといえるので

はないでしょうか。私たちは、その大輪の花を咲かせるために、いまは深広の根っこ、つまり人間性の根幹を

深くたくましく育むことを目指さなければならないと思います。幼児教育は、人間性を培う教育――知・情・

体のバランスのとれた総合教育でなければなりません。知性・感性の育ちを引き出すということは、知・情・

体三位一体の総合的な生活体験によらねばならないということです。さらに視聴覚と触覚、つまり目で見る、

耳で聴く、からだを動かす、そして手先の運動などが、脳神経を刺激し、脳の機能化を促進するのです。すな

わち、幼児教育とはよりよい生活環境の設定であり、より豊かな知的生活経験の積み重ねということにつきま

す。 

（保）昨年度の入園式で「保護者１名」とあった。ところがホールには入らないものの、両親や兄弟児が敷地内に入っ

てグラウンドで写真を撮る姿がみられた。それが可能ならもちろんそうしたい。「ルールを無視して行った者勝

ち」なのは悲しいので「ＯＫならＯＫ。ＮＧならＮＧ」を徹底してもらえると助かる。 

（園）コロナ禍で制限させて頂かざるを得ない状況の中で、結果としてNGの事象が起きてしまい、無視した者勝ちに

なってしまった様な事態になったことについては、大変申し訳ありません。予測される事については、しっかり

徹底できるように、今後、気をつけます。 

（保）写真なのですが、以前担当されていた方（どなたかわかりませんが）の方がよく撮れていた気がします。あと、

ＤＶＤを行事のみで作成して１まいで（１クラスずつ）高くて購入がむずかしいので。全体的に撮影してくれる

だけで十分です（５分程度の） 

（園）要望として写真屋さんやビデオ屋さんに伝えます。ＤＶＤについては、保護者の方に見て頂けないコロナ禍の時

は、全体ビデオを販売していました。しかし、保護者の方に参加して頂く場合の５分程度の全体ビデオ撮影は業

者さんに問い合わせたところ、難しそうな返事でした。 

（保）音楽発表会の日、事前に頂いたお手紙では「保護者１名のみ（幼児、園児、小学生は不可）」と記載されていたの

で、下の子（０歳児）は連れていけないなと思い、当日、母が仕事休みだったので下の子を預かってもらって発

表会に来てみると、何名かきょうだい児を連れてきていてそしてきょうだい児を預かる部屋（きりん組さんだっ

たかな？）も用意してあったのでそれならそう事前に伝えてほしかったです。今後、行事で保育園に行くことが

あると思うので、コロナの状況もあるとは思いますが、統一して頂きたいです。 

（園）保育園がゆえに各家庭の事情が違うので、完全に「不可」とは出来ないところもあります。預け先が全くない方

もいると思いますので、保育園に通っていない、ご相談があった兄弟児さんの幼児に限り、入室を OKにしてい

ました。出来る限り密を避けるために人数は、最小限にしたかったので、あえて相談に応じます・・と公にはし

ていなかった・・というのが現状です。手紙を読んでルール通りにご協力頂いた皆様には大変申し訳ありませ

ん。別部屋でお預かりしていたのはあいあい保育園の在園児のみが対象でした。 

（保）シフト制ですのですでに土曜の勤務がわかっているので、土曜保育の申請を週毎ではなく、まとめて申請できる

ようにして頂きたいです。 

（園）管理の都合上、週毎でのお願いをしているのが現状です。大変申し訳ありません。ご理解ください。 

（保）早番の職員の車は、階段から一番はなれた所に止めれませんか？朝は、階段付近に車をみんな止めたがります‥

ご検討ください・・。 

（園）早速、その様にしています。申し訳ありませんでした。 

新クラスはどのように決めてあるのですが？新クラスは子どもが家でおしゃべりしてくれるお友達とは全然かぶ

ってなくて・・子どももどこまで理解しているのか分かりませんが「保育園行かないもん」とヒヤッとする一言

を言われました。慣れてくれば良いのかもしれないですが、親としてはとっても気になりました。 

（園）色々な事を総合的に判断して、各クラスのバランスが良くなるように分けています。仲良しの友だちがいないと

生活できないお子さんは配慮していますが、誰とでも仲良く出来るお子様の場合は必ず、仲良しさんと一緒にし

ているわけではない場合もあります。 

（保）先生方の名前が分からない。見える所に名札などを付けていただけないでしょうか？以前ある先生に「それ誰先

生に言いました？」と聞かれたが、顔と名前が分からないのに誰に言ったかなんて分かりません。 

（園）子どもを抱っこすることが多くあるので、左そでにつけることにしている為、見え辛くて申し訳ありません。 

（保）帰り（迎え）に行った際に先生によって挨拶が違うのでとまどってしまいます。日常の様子は携帯からでも見れ

ますが、スマホ対応になっていないので見にくいです。 

（園）スマホ対応になっておらず、申し訳ありません。今は、スマホ対応になっていますのでよろしくお願いします。 

（保）先生がというよりは先生とタメ口で話す保護者の方がいてびっくりしました。 

（園）職員自身が気をつけるようにします。 

（保）朝の状態表の記入を１階クラスは１階クラスのくつ箱での記入等にしていただけないでしょうか？８時前後の時

間の登園の時、どこにあるのか分からない時があったりと一番時間のない時間帯なので、無いととても困りま

す・・ 

（園）本園では、８時前後にあいあいルームからりす②③組、うさぎ①組、きりん①組、ひよこ組へ移動するので、保

育士が持っている場合が多いと思います。状態表の行方がわからず、お待たせすることがない様に気をつけます

が、子どもたちの人数確認をするためには、その表が必要ですのでご理解ください。（その状態表と実際の子ども

の人数を照らし合わせて、人数確認を行っています。）時々、状態表を記入されてなくて、人数が合わなかったこ

ともありますので、忘れない様に記入してください。 


